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ACTA 274-2024 1 
Sesión Ordinaria 205 2 

 3 
Acta número doscientos setenta y cuatro correspondiente a la sesión ordinaria doscientos cinco, 4 
celebrada por el Concejo Municipal del cantón de Escazú, periodo dos mil veinte – dos mil veinticuatro, 5 
en el Centro Cívico Municipal de Escazú, a las diecinueve horas del 01 de abril del año dos mil 6 
veinticuatro, con la asistencia de las siguientes personas: 7 
 8 
REGIDORES PROPIETARIOS REGIDORES SUPLENTES 9 
   10 
Adrián Antonio Barboza Granados (PNG) Carmen María Fernández Araya (PNG) 11 
Andrea María Arroyo Hidalgo  Franklin Rodolfo Monestel Herrera (PNG) 12 
José Campos Quesada (PNG) Ana María Barrenechea Soto (PNG) 13 
Edwin Javier Soto Castrillo (PYPE) Brenda Sandí Vargas (PYPE)      14 
Adriana Solís Araya (PYPE)  Denis Gerardo León Castro (PYPE) 15 
José Pablo Cartín Hernández (PYPE) Gioconda Patricia Robles Pereira (PYPE) 16 
Carlomagno Gómez Ortiz 17 
                18 
SÍNDICOS PROPIETARIOS SÍNDICOS SUPLENTES 19 
 20 
Andrea Mora Solano  Ernesto Álvarez León (PNG) 21 
Jessica de los Ángeles López Paniagua (PNG)  22 
Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG) Catarina López Campos (PNG) 23 
 24 
PRESIDE LA SESIÓN José Pablo Cartín Hernández  25 
 26 
VICEPRESIDENCIA MUNICIPAL Andrea María Arroyo Hidalgo 27 
 28 
ALCALDE MUNICIPAL  Arnoldo Barahona Cortés  29 
   30 
También estuvo presente: Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal y la Licda. Priscilla 31 
Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal. 32 
 33 
MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN:    34 
 35 
 36 
 37 
ORDEN DEL DÍA: 38 

 39 
I. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 273. 40 

II. CORRESPONDENCIA. 41 
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III. ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA.  1 
IV. MOCIONES.  2 
V. ASUNTOS VARIOS. 3 

 4 
Comprobado el quórum, el Presidente Municipal inicia la sesión a las diecinueve horas con catorce 5 
minutos.  6 
 7 
El Presidente Municipal; muy buenas noches compañeras y compañeros de este Concejo Municipal así 8 
iniciamos esta Sesión Ordinaria 205. Somete a votación realizar un receso para proceder a verificar las 9 
condiciones técnicas de la transmisión. Se aprueba por unanimidad. 10 
 11 
Se abre el receso al ser las diecinueve horas con quince minutos. 12 
 13 
Se reinicia la sesión al ser las diecinueve horas con dieciocho minutos.   14 
 15 
ARTÍCULO I. CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL ACTA 273. 16 
 17 
El Presidente Municipal; somete a consideración del Concejo Municipal el Acta 273. Se aprueba por 18 
unanimidad.  19 
 20 
El Presidente Municipal; pasamos al punto segundo de la Correspondencia, tenemos únicamente cuatro 21 
documentos.  22 
 23 
ARTÍCULO II. CORRESPONDENCIA. 24 
 25 
Inciso 1. M.S.C Allen Marchena Contreras, Director Escuela Juan XXIII y Jenny Valverde 26 
Oviedo, Supervisora Circuito 03 27 
 28 
Remiten el oficio DRESJO-SCR03-JEJXXIII.017-2024, con la subsanación de la terna según el acuerdo 29 
AC-053-2024. Se adjunta la documentación solicitada. 30 
 31 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  32 
 33 
Inciso 2. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 34 
 35 
Remite el oficio COR-AL-0513-2024, adjuntando el oficio COR-DS-0102-2024 del Proceso Desarrollo 36 
Social con documentación referente a la valoración de solicitud de casos por infortunio de la señora 37 
Kenya Yaritza Flores y la señora Flor María Montes Jiménez 38 
 39 
Se remite a la Comisión de Asuntos Sociales.   40 
 41 
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Inciso 3. Ricardo López Granados, Regidor Electo, periodo 2024-2028. 1 
 2 
De conformidad a la notificación del acuerdo municipal AC-056-2024, remite correo electrónico 3 
solicitando información sobre la ubicación del Centro Cívico Municipal ya que desconoce el bautizo de 4 
algún edificio municipal con ese nombre en nuestro cantón. 5 
 6 
Se remite a los regidores (as) que proponen y apoyan la moción. 7 
 8 
El Presidente Municipal; somete a votación la inclusión del oficio COR-AL-0554-2024, remitido por el 9 
Alcalde Municipal. Se aprueba por unanimidad.  10 
 11 
Inciso 4. Arnoldo Barahona Cortés, Alcalde Municipal. 12 
 13 
De conformidad al acuerdo AC-034-2024, remite el oficio COR-AL-0554-2024, trasladando el oficio 14 
COR-AJ-161-2024 donde se designa al Lic. Carlos Herrera Fuentes para conformar la comisión de 15 
traspaso de la Junta Administradora del Cementerio Campo Esperanza de San Antonio de Escazú. 16 
 17 
Se remite a la Comisión de Asuntos Jurídicos.  18 
 19 
El Presidente Municipal; con eso daríamos por concluido el tema de correspondencia.   20 
 21 
ARTÍCULO III. ASUNTOS DE LA PRESIDENCIA. 22 
 23 
El Presidente Municipal; con relación a asuntos de la Presidencia tengo dos temas a los que referirme; 24 
sí hay un punto en el que bueno, a algunos compañeros les parecerá, pues, un tema hasta cierto punto 25 
ridículo, el tema de discutir el nombre de este Centro Cívico, para mí no es ridículo porque sí hay un 26 
tema con relación al IFAM y es que el IFAM tiene una confusión con relación a este lugar, en algunas 27 
documentos que circularon en redes sociales, el IFAM se refirió a este lugar como el Centro Cívico por 28 
la Paz de Escazú y resulta que no existe el Centro Cívico por la Paz de Escazú, ese es un proyecto del 29 
Gobierno Central, en el que el Gobierno Central aprobó el dinero para que comunidades en riesgo social 30 
tuvieran un centro precisamente para actividades cívicas y culturales, hay otras comunidades del país 31 
que con beneficios de, de fondos del Gobierno Central, han optado por tener ese tipo de instalaciones, 32 
este no es el caso de Escazú, este es un inmueble municipal, pagado por los escazuceños, verdad, 33 
entonces sí vale la pena hacer la aclaración de que no existe el Centro Cívico por la Paz de Escazú, lo 34 
que existe es el Centro Cívico Municipal de Escazú o es conocida esta infraestructura así, pues, son 35 
bienes en custodia del municipio y pues que van a pagar los escazuceños, verdad, no tiene nada que ver 36 
con el programa que tenga un nombre parecido, de la Administración Central del país, eso por un lado. 37 
También; quería llamar a la reflexión sobre un tema que sí me preocupa un poco, más en vísperas de 38 
terminar mi gestión como regidor en esta Municipalidad y en esta comunidad, hago la aclaración de que 39 
lo que voy a decir es completamente a título personal, no lo he hablado ni con partidarios, ni con otros 40 
regidores, es una consideración personal mía, porque se han, se han venido dando una serie de 41 
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situaciones, una seguidilla de cuestionamientos sobre temas tradicionales en el cantón de Escazú, yo sé 1 
que Escazú es un cantón muy heterogéneo, hay personas muy distintas, hay personas, pues, que de 2 
reciente momento se han venido a vivir al cantón, hay otras personas que tienen décadas viviendo en el 3 
cantón y que no comparten parte de la idiosincrasia y de las costumbres del cantón, pero bueno, este es 4 
un cantón, pues de tradición boyera, un cantón de tradición agrícola, es un cantón de tradición católica, 5 
es un cantón donde hay procesiones, donde hay cimarronas, donde hay mascaradas o hay pasacalles, 6 
donde hay pólvora, donde hay una serie de comportamientos y de tradiciones muy arraigadas en la 7 
comunidad y yo sí he visto que en los últimos años, que la difusión de las redes sociales ha sido 8 
básicamente generalizada, sí hay muchas personas que se dedican al ataque de esos distintas maneras 9 
de, de vivir la cultura popular que tienen los escazuceños, yo los llamo a la reflexión porque, diay(sic) 10 
pues, creo que son cosas que el Escazuceño ha hecho toda la vida, que pues, no van a dejar de  hacerse 11 
y que forman parte de la idiosincrasia popular, no digamos ni siquiera religiosa, sino que es parte de la 12 
idiosincrasia artística y cultural en general del cantón, recuerdo también en otro momento unas maestras 13 
quejándose por el humo de un trapiche, entonces, este, me queda el sin sabor de qué Escazú quiere al 14 
final alguna parte de nuestra comunidad, verdad, realmente los llamo a la reflexión, querrán realmente 15 
que renunciemos a tantas cosas que le han dado forma al cantón durante siglos y décadas, porque son, 16 
hay que meditarlo, ya no es un caso aislado, ya han sido varias cosas, eh, que se han venido dando en 17 
ese sentido y yo insto a las nuevas autoridades a tomar la batuta en tratar de que Escazú siga siendo una 18 
comunidad que se caracterice por la tradiciones, no una comunidad que cada día vaya perdiendo lo que 19 
la caracteriza, verdad, porque diay(sic), pues realmente que sí creo que talvez esos grupos han ejercido, 20 
pues, cierto, cierto protagonismo desde las redes sociales y yo no creo que reflejen el sentir real de la 21 
comunidad, entonces me preocupa que se vaya a malinterpretar y que se vaya a pensar que realmente a 22 
este cantón le interesa desdibujar su imagen, como un cantón adherido a sus raíces, verdad, porque creo 23 
que es lo que algunos grupos, pues pareciera que están pretendiendo o buscando, entonces con esa 24 
reflexión, cierro Asuntos de la Presidencia.  25 
   26 
ARTÍCULO IV. MOCIONES. 27 
 28 
El Presidente Municipal; no tengo conocimiento de que ningún compañero, ni de que la Administración 29 
haya presentado mociones, alguien tiene mociones. Don Arnoldo, la Administración tiene alguna 30 
moción, no, tampoco la Administración. Pasaríamos al punto quinto de Asuntos Varios.          31 
 32 
ARTÍCULO V. ASUNTOS VARIOS.  33 
 34 
El Presidente Municipal; yo no sé si alguien quiere hacer uso de la palabra, adelante doña Jessica.  35 
 36 
La síndica Jessica López; buenas noches, este, Pablo solamente para recordarle a las organizaciones y 37 
demás instituciones, que este próximo sábado 06 de octubre los tres Concejos de Distrito vamos a tener 38 
la Asamblea de Concejo de Distrito Ampliado, la de, voy a tomarme el atrevimiento de decir todas las, 39 
las asambleas, la del Concejo de Distrito de Escazú, es el sábado a las 9 de la mañana, en el Dolores 40 
Mata; el de San Rafael igual, al sábado 06 pero a las 10 y el de San Antonio, ah bueno, el de San Rafael 41 



Concejo Municipal de Escazú                                                                                                                                                    5 
Acta 274 Sesión Ordinaria 205 
01 de abril del 2024 
 
 
 
 
 
es en la Escuela de Guachipelín y el de San Antonio es el sábado 06 a las 2 de la tarde, en el Salón 1 
Parroquial del Centro de San Antonio, en la Iglesia de San Antonio, solamente para hacer la salvedad, 2 
verdad, y que las, que las personas y las instituciones lleven los proyectos que tienen cada comunidad y 3 
cada institución y de paso, diay(sic), si alguno de los compañeros quieren acompañarnos al menos en 4 
San Antonio, este, pues bienvenidos sean, vamos a escuchar a todos los que lleven el, eh, los proyectos 5 
y van a tener su tiempo para exponerlo, siempre y cuando se haga con respeto y con el orden debido, no 6 
hay ningún inconveniente, entonces para invitar y recordarles de paso, que tienen que llevar toda la 7 
documentación que se les, que se les solicita siempre. 8 
 9 
El Presidente Municipal; gracias doña Jessica, me corrobora la fecha nada más. 10 
 11 
La síndica Jessica López; sábado 06 de abril, los tres Concejos de Distrito, solamente que Escazú es a 12 
las 9 de mañana, San Rafael es a las 10 de la mañana y San Antonio a las 2 de la tarde.  13 
 14 
El Presidente Municipal; muchísimas gracias, a las personas de la comunidad que nos siguen desde sus 15 
casas a través de las redes sociales les hago también la invitación, muchísimas gracias y ojalá puedan 16 
asistir. Alguna otra compañera o compañero que guste hacer uso de la palabra, no, bueno, entonces 17 
agotados los Asuntos Varios que son el punto quinto de nuestra agenda, daríamos por finiquitada esta 18 
sesión, al ser las 7 y 30 minutos de esta noche.      19 
 20 
 21 
 22 
 23 
 24 
 25 
          José Pablo Cartín Hernández                         Priscilla Ramírez Bermúdez 26 
        Presidente Municipal                                Secretaria Municipal  27 
hecho por: kmpo 28 


